

CORREO | DEL | ORINOCO

Viernes 16 de mayo de 2025 | N° 5.149 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Cantos, alegría y mucha fe

Un pueblo desbordado celebró el Día Internacional de la Familia

Nahum Fernández abogó por la unidad y la defensa de los valores en el núcleo familiar **pág. 5**

Venezuela se une a Palestina a 77 años de la Nakba **pág. 3**

Y agradece su apoyo

Vicepresidenta Delcy Rodríguez destaca papel de la Unicef en rescate de la niña **pág. 3**

Reunión Min-Comercio e industriales

Acelerrarán producción de aceites y grasas comestibles en el país **pág. 7**

Historia

Manuel Piar: Gloria y extravío de un héroe **pág. 10**

Librería del Sur del TTC celebró Día Nacional de la Dramaturgia **pág. 14**

En jornada por la Familia y la Vida

Presidente Maduro reiteró su decisión de rescatar a migrantes secuestrados

Desde la plaza Morelos en la avenida México marcharon cientos de personas, en su mayoría cristianos de las distintas iglesias asentadas en el país, al encuentro en el Palacio de Miraflores con el primer Mandatario en ocasión de celebrarse el Día de la Familia y agradecerle las gestiones hechas para rescatar a la niña

Maikelys Espinoza. Tras escuchar las palabras de varios participantes alertó sobre los peligros que hoy enfrenta la familia como núcleo de la sociedad y apoyó las propuestas que recibió para ser incorporadas en el Código de Familia que discutirá la Asamblea Nacional que se elegirá el 25 de mayo. Foto Prensa Presidencial. **pág. 4**



Paraesgrima criolla disputará la Copa Mundial en Hungría **pág. 15**

Tema del Día

El inevitable camino de la negociación entre Nicolás Maduro y Donald Trump **pág. 8**

Especial

Sin sumisión ni tutela: Latinoamérica redefine su rol en tablero geopolítico **pág. 9**

Euro € 105,52791659 ▪ Yuan ¥ 13,08911646 ▪ Lira ₺ 2,43862592 ▪ Rublo ₴ 1,17181820 ▪ Dólar \$ 94,32410000

Fecha valor: Viernes 16 de Mayo de 2025 - Fuente: BCV

Afirmó el candidato a la AN Jorge Arreaza

“Las comunas son responsables del aérea más neurálgica del futuro del país”

Sostuvo que la principal tarea de la estructura política es ganar en el estado Miranda por amplio margen, “porque tienen a un hombre bueno”, en referencia al candidato a gobernador, Elio Serrano

T/ Redacción CO-Prensa Psuv
F/ Cortesía
Caracas



El vicepresidente para Consejos Comunales y Comunas del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Jorge Arreaza, se reunió este jueves con las estructuras de Comunas del estado Miranda asegurando que son los responsables del aérea más neurálgica del futuro de Venezuela, que es la organización y el Poder Popular.

“Tenemos que mantenernos con visión estratégica ante cualquiera ataque porque el objetivo lo tenemos bien claro y es que el pueblo asuma

el poder y por eso el presidente ha dado pasos firmes en los últimos años con el Poder Popular”, dijo.

El candidato reafirmó que en vista las elecciones del próximo 25 de mayo, “es necesario mantener las estructuras de bases en cada comunidad del estado Miranda, una región fundamental para el país”. Recordó que el parlamentarismo de calle, lo impulsó el presidente Nicolás Maduro cuando era diputado a la Asamblea Nacional.

Sostuvo que la principal tarea es ganar ampliamente en el estado Miranda, “porque tienen a un hombre bueno (Elio Serrano), que lucha por sus comunidades”.

Para finalizar su intervención, Arreaza expresó que en el estado Miranda, se nota ve el esfuerzo de las comunidades, “tienen la responsabilidad de tener varios movimientos sociales y la producción de alimentos que constituye la nueva economía, por eso el sistema de Gobierno Popu-

lar es el pilar del Estado y del Gobierno”.

Por su parte, la diputada Gabriela Peña destacó que en el estado Miranda hay 468 Circuitos Comunales, por lo que solicitó mantener el despliegue “en cualquier zona para hacer el trabajo de integración y es importante reconocer la evolución de manera orgánica en cada sala con 4.199 Consejos Comunales, lo que indica que estamos creciendo. Nos corresponde a todos organizar paso a paso el éxito electoral”.

Recordó que estas elecciones serán en medio de una gran alegría por la victoria del rescate de la niña Maikelis Espinoza a Venezuela y llamó a los comuneros a estar alerta en los próximos días y movilizar a la maquinaria.

“En estos días debemos ver cuáles son los movimientos que no se han activado y activarlos”.

MOVILIZACIÓN

Durante el encuentro con estructuras de Comunas del

PSUV Miranda en la Universidad Internacional de las Comunicaciones (Uicom) en Los Cortijos, el director estatal de Fundacomunal, Luis Cabello, agregó que en las comunidades se está siguiendo las orientaciones que ha dado el presidente Nicolás Maduro.

“Hemos estado articulando la maquinaria y la movilización del Poder Popular. En los Consejos Comunales sabemos las necesidades de cada quien, y quienes se mueven a favor de la revolución y qué proyectos necesitan, además impulsan las asambleas informan por qué es necesario votar”.

De igual manera la diputada, Oriana Osío, explicó que hay que ir por las comunidades pidiendo el voto para garantizar que se sigan haciendo los trabajos en cada comunidad.

“Cuando asumimos la Gobernación de Miranda tuvimos que reconstruir todo porque no había sistema de gestión para la gente, después de quitarle la gestión al fascismo estamos comprometidos a defenderlo, cada uno de ustedes conoce su territorio y sus dificultades.

Por su parte la comunera Survi Purica, aseguró que el país está en un momento propicio para presentar las acciones que se van a tomar el 25 de mayo.

La ministra Gabriela Jiménez también se reunió con la OPS

Venezuela e India avanzan en agenda de cooperación científica y tecnológica

T/ Redacción CO-Prensa Mppcvt
F/ Cortesía
Caracas

La vicepresidenta Sectorial de Ciencia, Tecnología, Ecosocialismo y Salud, Gabriela Jiménez, sostuvo un encuentro con el embajador de la República de la India en Venezuela, PK Ashok Babú, con el propósito de fortalecer la agenda de cooperación científica y tecnológica entre ambas naciones.

Jiménez señaló que durante el encuentro se abordaron “temas fundamentales como la cooperación en materia de Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) y el desa-



rrollo de la medicina tradicional, natural y ancestral”.

La también ministra de Ciencia y Tecnología recordó que ambos países tienen diferentes acuerdos de cooperación para avanzar en la transformación

digital, “para el desarrollo de software libre y aplicaciones tecnológicas haciendo uso de la inteligencia artificial”.

Detalló que el Gobierno nacional, encabezado por el presidente de la República

Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, ha mantenido una política de cooperación con el mundo para el desarrollo de los pueblos. “Nuestro país avanza en una política firme de cooperación e intercambio con el mundo, con base en el respeto mutuo y la autodeterminación de los pueblos”, concluyó.

COOPERACIÓN CON LA OPS

En otro encuentro, esta vez realizado con el representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) en Venezuela, doctor Armando De Negri, se revisó la agenda de cooperación que se mantiene con el organismo internacional.

Estuvo presente el viceministro de Redes de Salud Colectiva del Ministerio del Poder Popular para la Salud, doctor Jesús Osteicocha.

En su canal de Telegram, la ministra que en este encuentro de seguimiento se lo-

graron grandes avances “en el desarrollo de plataformas tecnológicas para ser integradas al sistema de salud nacional, así como el Plan de Inmunización y Vigilancia Epidemiológica”.

Recordó que el presidente de la República, Nicolás Maduro, instruyó a las autoridades a avanzar en la recuperación de los espacios de salud, a través de las Brigadas Comunitarias Militares de Educación y Salud (Bricomiles) para atender las necesidades del pueblo venezolano.

“El presidente @Nicolás-MaduroMoros orientó a las Bricomiles a continuar avanzando en la recuperación de la infraestructura de los espacios de salud junto a los profesionales del Ministerio del Poder Popular para la Salud, quienes a diario demuestran su talento dedicado a la atención y el servicio médico de nuestro pueblo”, concluyó.

A 77 años de la Nakba

Venezuela se une en solidaridad con el pueblo de Palestina

Aquel crimen histórico no es un recuerdo del pasado: “es una herida abierta que sangra con cada acto de agresión, con cada niño asesinado, con cada hogar destruido, con cada vida palestina segada por la maquinaria de guerra, apartheid y ocupación del Estado de Israel”, expresa el comunicado difundido por la Cancillería venezolana



T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

El Gobierno de Venezuela, a 77 años de la catástrofe que marcó el inicio del despojo, el exilio forzado y el sufrimiento de millones de palestinos que fueron arrancados de su territorio ancestral, expresó su profunda solidaridad con el pueblo de Palestina.

Señala el comunicado que la ambición colonial del sionismo israelí dio paso a una expulsión masiva, planificada y violenta del pueblo palestino, cuyas consecuencias trágicas persisten, agravadas por un genocidio en curso, ejecutado con brutalidad por el régimen nazi de Israel.

A CONTINUACIÓN, TEXTO ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

La República Bolivariana de Venezuela, en firme apego a los principios del Derecho Internacional, la justicia y la autodeterminación de los pueblos, se une hoy en solidaridad profunda con el hermano pueblo de Palestina, al conmemorarse el

77º aniversario de la Nakba, catástrofe que marcó el inicio del despojo sistemático, el exilio forzado y el sufrimiento continuado de millones de palestinos arrancados de su tierra ancestral.

Hace setenta y siete años, la ambición colonial del sionismo israelí dio paso a una expulsión masiva, planificada y violenta de la población palestina. Aquel crimen histórico no ha cesado: sus consecuencias trágicas persisten hasta nuestros días, hoy agravadas por un genocidio en curso, ejecutado con brutalidad por el régimen nazi de Israel y su principal responsable, el criminal de guerra Benjamin Netanyahu.

La Nakba no es un recuerdo del pasado: es una herida abierta que sangra con cada acto de agresión, con cada niño asesinado, con cada hogar destruido, con cada vida palestina segada por la maquinaria de guerra, apartheid y ocupación del Estado de Israel.

En esta fecha de profundo significado y memoria, el pueblo y el Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, encabezado por el Presidente Nicolás Maduro Moros, abrazan con hermandad y compromiso inquebrantables al valiente y digno pueblo palestino. Su causa es nuestra causa. Su resistencia heroica es fuente de inspiración para los pueblos libres del mundo. Y su legítimo anhelo de justicia, paz y soberanía es un clamor que hacemos nuestro, con la convicción de que más temprano que tarde, la libertad y la dignidad florecerán para siempre en la tierra sagrada de Palestina.

Exige respeto para todos los seres humanos

ALBA-TCP felicita al Gobierno venezolano por esfuerzo para liberar a la niña secuestrada

T/ Redacción CO- ALBA-TCP
Caracas

La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA-TCP) aplaude y felicita al pueblo venezolano y al Gobierno del presidente Nicolás Maduro por las gestiones que hicieron posible el retorno de la niña Maikelys Espinoza, y acompaña al pueblo venezolano en su reclamo por la liberación de los 253 venezolanos secuestrados por EE.UU. en una prisión en El Salvador.

El comunicado del bloque de integración indica que la separación de Maikelys de su madre fue una acción violatoria de los derechos fundamentales de la menor y contravienen la Carta de las Naciones Unidas y los acuerdos internacionales de protección de niños, niñas y adolescentes, entre otros.

TEXTO ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA-TCP) aplaude con suma satisfacción el retorno a Venezuela de la niña Maikelys Espinoza, luego de haber sido separada ilegalmente durante meses de su familia por parte de las autoridades migratorias estadounidenses y de habersele impedido acompañar a su madre en el vuelo de repatriación a Venezuela hace tres semanas.

La injustificada acción, violatoria de los derechos fundamentales de la niña, pretendió sustentarse en una serie de falsedades y calumnias contra los padres de Maikelys, contraviniendo los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas, la Declaración Universal de los Derechos Humanos, los acuerdos internacionales de protección de niños, niñas y adolescentes y el debido proceso.

La Alianza Bolivariana aplaude y felicita al gobierno venezolano y al Presidente Nicolás Maduro por todos los esfuerzos realizados para lograr el reencuentro de la niña con su familia y acompaña al pueblo venezolano en su reclamo por la liberación de los 253 jóvenes venezolanos secuestrados por los Estados Unidos en una prisión de máxima seguridad de El Salvador, bajo falsas acusaciones, sin haber cometido delito alguno en ese país, sin proceso judicial, ni derecho a la defensa, entre los cuales se encuentra Maiker Espinoza, padre de Maikelys.

El ALBA-TCP exige el respeto de todos los seres humanos “sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de cualquier otra índole, origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición” y exhorta a la comunidad internacional a repudiar y denunciar los atropellos desmedidos e inhumanos del gobierno estadounidense contra las poblaciones migrantes.

Ratificó la solicitud de trabajar juntos para liberar a los migrantes secuestrados

Vicepresidenta Delcy Rodríguez agradece a Unicef por ayudar al rescate de Maikelys

T/ Redacción CO- AVN
F/ Cortesía
Caracas

La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, se reunió con el coordinador residente del Sistema de Naciones Unidas en Venezuela, Gianluca Rampolla en gratitud a las gestiones realizadas por parte del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), para el rescate de la niña Maikelys Espinoza Bernal y su retorno al territorio venezolano.

A través de su canal oficial de Telegram, la vicepresidenta Rodríguez expresó que se transmitió el agradecimiento del presidente Nicolás Maduro Moros por las gestiones realizadas por Unicef para el exitoso rescate de la niña Maikelys Espinoza quien ya se encuentra a salvo con su familia.

“Ratificamos la solicitud de seguir trabajando en conjunto para el rescate de nuestros connacionales que se encuentran secuestrados injustamente en El Salvador bajo el gobierno criminal de Nayib Bukele” señaló Rodríguez.



En este sentido, en el país centroamericano, más de 250 migrantes venezolanos permanecen retenidos en el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot).

La niña Maikelys Espinoza arribó a Venezuela en un vuelo del Plan Vuelta a la Patria que aterrizó en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar, ubicado en Maiquetía, estado La Guaira.

Luego fue trasladada por la primera dama, Cilia Flores, y el Vicepresidente de Seguridad, Justicia y Paz, Diosdado Cabello, al Palacio de Miraflores en Caracas, en donde se reencontró con su madre, Yorelys Bernal; y su abuela, Raída Inciarte.

En el Palacio de Miraflores, el Presidente recibió a la Gran Marcha por la Familia y la Vida

Nicolás Maduro acepta propuesta del Código de la Familia para una nueva sociedad

El Jefe de Estado hizo un llamado a la familia a proteger a la juventud, dado que, por medio de las redes sociales, son víctimas de “asechanzas como nunca antes en la historia de la humanidad”

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, recibió ayer por parte de representantes de la iglesia cristiana evangélica, un documento con propuestas destinadas a salvaguardar los derechos de los niños, adolescentes y las mujeres; el texto plantea la creación de un Código de la Familia, iniciativa que será debatida en la Asamblea Nacional (AN).

Durante el encuentro, el jefe de Estado, quien recibió, además, la Gran Marcha por la Familia y la Vida, que llegó al Palacio de Miraflores, resaltó la importancia de fortalecer el núcleo familiar como base para la construcción de una sociedad sólida. “Asumo en todas sus partes, de manera completa, la propuesta que me han traído para construir con nuevo Código de Familia que proteja a los niños, niñas, madres y padres, a la familia como un todo”.

Asimismo, destacó el impacto de la jornada al coincidir con la celebración del Día de la Familia Venezolana, y expresó su felicidad por la reunión. “Ver a nuestra niña Maikelys Antonella entre nosotros es felicidad, con ese sentimiento celebro el día de la familia venezolana, unida”, comentó.

REDES SOCIALES

El presidente Maduro hizo un llamado a la familia a proteger a la juventud, dado que, por medio de las redes sociales, son víctimas de “asechanzas como nunca antes en la historia de la humanidad, a través de una guerra cultural y espiritual” que pretende conducir a la generación del futuro hacia el individualismo, el egocentrismo y el consumismo.

Ante esta realidad, resaltó que se deben preservar los valores trascendentes de la educación, el trabajo, la cultura, de la familia y de la comunidad, en aras de ratificar, una vez más desde Venezuela, que “con Cristo nuestro señor, la esperanza está en la calle, por una vida, un mundo mejor y una Venezuela más hermosa”.

En tal sentido, recalcó que los jóvenes venezolanos son la razón de ser de la familia venezolana, motivo por el cual instó a forjar hombres y mujeres del futuro, al aseverar que “si el imperio logra pene-



trar la mente de la nueva generación con las redes sociales, es difícil poder pensar en una sociedad sana, llena de paz, de progreso y prosperidad en el futuro”.

Resaltó que el método utilizado por la derecha internacional para desintegrar a las naciones, dominarlas y conquistarlas es por medio de las redes sociales, que han querido instaurar en el país con la intención de apoderarse de las riquezas que “Dios nos otorgó, porque Venezuela es un país bendecido”. Finalmente, el mandatario nacional puntualizó que Venezuela es un pueblo que se caracteriza por ser guerrero, batallador y victorioso.

PROPUESTA

La propuesta del Código de la Familia, presentada por la pastora Lorena Ramírez, busca brindar un marco jurídico que fomente la unidad familiar y la protección de los más vulnerables. “Queremos que la Asamblea Nacional establezca un Código que garantice la integración, donde la familia logre resolver sus problemas sin fracturas, y donde los padres y los hijos cumplan con sus responsabilidades”, explicó.

Entre los aspectos planteados en el documento, se hace énfasis en la erradicación del trabajo infantil y la generación de condiciones que aseguren el bienestar de los adultos mayores, especialmente aquellos que asumen el cuidado de niños. “Es necesario garantizar que los abuelos puedan contar con el respaldo de sus familias y que los niños crezcan en entornos seguros”, añadió la pastora.

Otro punto clave de la propuesta es el desarrollo de una campaña de prevención sobre las redes sociales denomina-

da “El Despertar”, cuyo objetivo será reforzar los valores en las escuelas, liceos e instituciones educativas del país. Esta iniciativa busca generar conciencia en los niños y adolescentes sobre la importancia del respeto y la unidad familiar.

Además, la iniciativa contempla la creación de una red social nacional con contenido equilibrado y orientado a la promoción de valores familiares. “Queremos una herramienta digital que ayude a fortalecer la unión y el lenguaje responsable dentro del hogar”, explicó Ramírez.

El Gobierno se comprometió a estudiar la propuesta y coordinar esfuerzos con los distintos sectores involucrados para avanzar en la construcción del Código de la Familia, un proyecto que busca consolidar el bienestar social y la protección de los derechos fundamentales dentro del núcleo familiar.

MIGRANTES REPATRIADOS

“Hoy la familia venezolana sufre la agresión de un imperio racista que persigue a los muchachos y a las muchachas migrantes solo por ser migrantes, que con la ayuda de la diabla perversa de “La Sayona” construyeron un falso relato de que todos los migrantes venezolanos son miembros del Tren de Aragua”, aseveró el presidente Nicolás Maduro Moros, al defender la honestidad y la moral de los migrantes y sus familias.

Recalcó que son gente de trabajo, “gente honesta; migrar no es un delito. Perseguir, torturar y desaparecer migrantes sí es un delito; sancionar a un país, sí es un delito”.

En ese sentido, recordó que, a través del Plan Vuelta a la Patria, el Gobierno

nacional ha logrado devolver a Venezuela a más de cinco mil migrantes que se encontraban en las cárceles de Estados Unidos (EE. UU.), en las que, durante un año, estuvo detenida Yorelys, madre de la niña Maikelys Espinoza.

“Esta muchacha que está aquí, que nunca ha perdido esa capacidad de sonreír frente a las adversidades, un día como ayer, cuando rescatamos a su niña, cumplió un año en que ella, migrando desde el Perú hasta los Estados Unidos, en la frontera de Estados Unidos, voluntariamente se entregó a las autoridades de migración y le quitaron su niña y agarraron a su esposo y lo metieron en una cárcel por allá y a ella por acá”.

Acotó que durante un año Yorelys estuvo detenida sin derecho a un juicio y posteriormente las autoridades norteamericanas la devolvieron a Venezuela, donde fue recibida por sus familiares. De igual modo, recalcó que desde la movilización del pueblo el pasado primero de mayo, en defensa de la niña Maikelys Espinoza, inició el proceso de cambio para alcanzar su retorno al país.

“Quiere decir que la unión hizo la fuerza y la oración diaria de cada madre, de cada abuela hizo la fuerza material y la fuerza espiritual; ahora su esposo fue mandado sin derecho a juicio, sin haber cometido un delito ni en Estados Unidos ni en El Salvador, fue mandado a una cárcel”.

En ese orden de ideas, el Mandatario Nacional pidió al pueblo que se mantenga en máxima unión y oración, porque más temprano que tarde, todos los migrantes venezolanos secuestrados en El Salvador serán traídos sanos y salvos a su patria.

Marchó también en solidaridad con migrantes secuestrados en El Salvador

Un pueblo desbordado celebró el Día de la Familia y el rescate de Maikelys



“Quien ha querido destruir a la familia venezolana y su poder adquisitivo ha sido la ultraderecha, que generó una campaña para destruirla, su esperanza, su fe, su solidez y su derecho a la paz”, enfatizó el dirigente Nahun Fernández

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



El pueblo venezolano se movilizó ayer a escala nacional de manera masiva para conmemoración del Día Internacional de la Familia y el rescate de la niña venezolana Maikelys Espinoza, secuestrada por el Gobierno de Estados Unidos.

La movilización partió desde la Plaza Morelos, donde sectores populares, junto a la madre y la abuela de la niña, celebraron el regreso de Maikelys a nuestro país. Luego partieron rumbo al Palacio de Miraflores, donde fueron recibidos por el presidente de la República, Nicolás Maduro.

En la jornada los participantes también se solidarizaron por la liberación de los migrantes venezolanos que se encuentran secuestrados en el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), en El Salvador, luego de ser expulsados ilegalmente por el Gobierno de Estados Unidos.

Durante la movilización, el primer vicepresidente de la Asamblea Nacional (AN),

Pedro Infante, informó que como parte del esfuerzo de la Revolución Bolivariana se han sancionado unas 94 leyes como resultado de la actividad parlamentaria desarrollada entre los años 2021- 2025, a fin de seguir avanzando hacia el fortalecimiento del núcleo fundamental de la sociedad.

Infante, quien también vicepresidente de Organización del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), señaló que el Gobierno Bolivariano “sigue luchando y no descansará hasta lograr la liberación de los 253 migrantes venezolanos que permanecen retenidos ilegalmente en una cárcel de máxima seguridad, al ser estigmatizados como criminales, sin garantizarles el derecho a la defensa”.

Mencionó una ley que busca proteger a nuestros niños y niñas contra la influencia de las Redes Sociales, al difundir mensajes que “en nada contribuyen con la formación educativa de los más pequeños de la casa”.

QUIERE DESTRUIR LA FAMILIA

Por su parte, el vicepresidente de Movilización y Eventos del PSUV, Nahun Fernández, manifestó que “no descansaremos hasta traer de vuelta a cada uno de los venezolanos secuestrados en El Salvador”.

Sostuvo que la oposición extremista ha pretendido destruir a la familia, “quien ha querido destruir a la familia venezolana, y su poder adquisitivo ha sido la ultraderecha, que generó una campaña para destruirla, su esperanza, su fe, su solidez y su derecho a la paz”.

En ese sentido, aseveró que “hoy más que nunca está en victoria y fortalecida la familia venezolana, y una y mil veces saldríamos a respaldarnos unos a otros, todas las veces que sea necesario”.

El dirigente subrayó la resistencia del pueblo ante las dificultades económicas, “hoy más que nunca está fortalecida la familia venezolana, que trabaja duro, venciendo la guerra económica”. Como parte de la celebración del Día Internacional



de la Familia, la concentración incluyó momentos de reflexión y peticiones por el bienestar de los hogares venezolanos.

Fernández también hizo referencia al reciente rescate de Maikelys Espinoza, logro en el que destacó el papel del presidente de la República, Nicolás Maduro. “Quien ha querido separar la familia venezolana, quien la ha perseguido es la ultraderecha, pero nosotros seguimos firmes, con fuerza en defensa y protección siempre de la familia”, afirmó.

Al referirse a la persecución y violación de los Derechos Humanos de las familias venezolanas en Estados Unidos, manifestó: “Nos ponemos al frente para defenderte a ti, defender a tus hijos y pelear con quien haya que pelear, para traernos a los venezolanos secuestrados en El Salvador”.

PUEBLO DEFIENDE LA UNIDAD FAMILIAR

El pueblo se pronunció de manera contundente sobre el tema de la unidad familiar y el regreso al país de la niña Maikelys Espinoza. Un ejemplo fue el testimonio de la participante en la gran marcha, María González, quien aseguró que celebra “junto al Pueblo en cada comunidad este día tan importante en unión cívico-militar”.

Desde el estado Aragua, la militante Paulina Rojas expresó que en el municipio

Ribas del estado Aragua, se reunieron varias mujeres para celebrar el regreso de Maikelys: “Siempre sentimos que era una hija la que estaba pasando por esa lamentable situación, pero confiamos en la palabra del Presidente que es todo amor y paz”.

La señora Fabiana Pacheco se expresó también al respecto: “Le damos la bienvenida a nuestra niña que fue rescatada por nuestro presidente. Volvió a su Patria que la ama y sabemos que nuestras hermanas y hermanos que están fuera del país van a seguir regresando”.

La coordinadora Nacional del Movimiento Bolivariano de Familias Aristóbulo Istúriz, Carmen Blanco, afirmó que esta es una de las reivindicaciones más importantes que ha hecho el Gobierno del presidente Maduro”. Valoró el esfuerzo del Estado por mantener los proyectos que ayudan a la familia venezolana.

EN EL ESTADO MIRANDA,

Para Héctor Linares, oriundo del estado Miranda, “este día enaltecemos y confirmamos el liderazgo del presidente Nicolás Maduro que dio su palabra para el retorno de la niña venezolana que permanecía sin su familia en Estados Unidos”. “Una vez más la palabra del presidente se seguirá cumpliendo por la defensa de la familia venezolana”, sentenció.

Enfatizó que hay principios innegociables para dialogar con EE.UU.

Jorge Rodríguez: La migración cesaría si el Gobierno estadounidense levanta las sanciones



El diputado reveló que el secuestro de la niña Maikelys Espinoza por parte de EE.UU. fue dirigido por un alto funcionario de la administración de Trump, quien ordenó que la pequeña fuera bajada del avión y llevada a un albergue el mismo día que su madre sería repatriada a Venezuela

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

La migración venezolana llegará a su fin completamente si Estados Unidos levanta absolutamente todas las medidas coercitivas unilaterales impuestas contra Venezuela, aseguró ayer el presidente de la Asamblea Nacional (AN), Jorge Rodríguez.

Durante entrevista concedida al portal *La Iguana TV*, destacó que “si levantan las sanciones de inmediato se acaba la inmigración”, planteamiento que, afirmó, también respaldan sectores opositores democráticos venezolanos.

“Cualquier migración desaparece cuando desaparece cualquier amenaza latente a Venezuela”, dijo.

Señaló que las sanciones del imperio estadounidense contra Venezuela son absolutamente ilegales en el derecho internacional. “El otro elemento que les es importante para ellos, pero nos es mucho más importante a nosotros, es el deseo de repatriar a los migrantes que están en los Estados Unidos de América”, agregó.

En este punto, sostuvo que fueron Julio Borges, Leopoldo López y María Corina Machado, quienes pidieron sanciones “para que pasara lo que exactamente ocurrió, que la gente pasara roncha, lo que Venezuela exige es el levantamiento absoluto de toda forma de obstáculo a la libertad económica de Venezuela”.

En tal sentido, ratificó que la voluntad del Gobierno Bolivariano de repatriar a todos los migrantes, ya sea mediante aviones o barcos. “Nos los tienen que devolver a todos, vivos”, enfatizó.

POSICIONES ENCONTRADAS

Por otra parte, sobre el diálogo con EE.UU., Rodríguez explicó que hay posiciones encontradas en el transcurso de las conversaciones las cuales se sustentan en varios postulados. “El Presidente ha planteado en primer lugar que no se negocia ni la independencia ni la soberanía ni el absoluto rechazo a cualquier forma de injerencia política, social económica de Venezuela, ni las relaciones que Venezuela tiene con países aliados y con países amigos. Son principios absolutamente incommovibles”, argumentó.

En segundo lugar, mencionó: “Tenemos claro cuales son nuestras exigencias y peticiones, porque las sanciones que impuso Estados Unidos son absolutamente ilegales en el marco del Derecho Internacional”.

UN SECUESTRO ORDENADO

Al referirse al rescate de la niña venezolana Maikelys Espinoza, secuestrada por el Gobierno de los EE.UU., manifestó que fue un momento muy conmovedor y que incluso llegaron a calumniar a la madre de la niña con la finalidad de sustentar la retención de la misma.

Sobre el tema, reveló que el secuestro de la niña Maikelys Espinoza por parte de EE.UU., sucedió por orden de un alto funcionario de la administración de Donald Trump, quien ordenó que la pequeña fuera separada de los brazos de su madre, Yorely Bernal, bajada del avión y llevada a un albergue el mismo día que sería repatriada a Venezuela. “La información que nosotros tenemos es que un alto funcionario de la administración Trump dio la orden el mismo día que salía ese vuelo, de que esa niña fuera sacada de allí y que esa niña fuera llevada nuevamente a los albergues del gobierno norteamericano que se ocupan de los asuntos de adopción”, añadió.

Rodríguez, quien también es el jefe del comando de campaña Ven25+, precisó que la mamá de Maikelys se encontraba entre los más de 250 connacionales en Texas que iban a ser repatriados el fin de semana del 15 de marzo, pero que terminaron siendo enviados de forma ilegal a una cárcel de máxima seguridad de El Salvador.

Explicó que dos o tres semanas después de ese hecho, las autoridades estadounidenses le plantearon al Gobierno Bolivariano que venía una joven con su hija, sin embargo, la niña no tenía papeles venezolanos porque cuando salieron del país era muy bebé. “Nos preguntaron si tenemos algún problema con recibir a la niña y en ese momento le decimos: no hay problema, nosotros recibimos a la muchacha, al papá y a la niña”, indicó.

Rodríguez afirmó: “en el plan de vuelo que yo tengo en mi poder aparece Maikelys Espinoza Bernal”.

Cuando llegó la mamá, continúa Rodríguez, le preguntaron por Maikelys, y lo primero que dijo es “me la quitaron”.

Recursos a oposición extremista

El presidente de la AN, Jorge Rodríguez, sostuvo que el Gobierno estadounidense, por sugerencia del secretario de Estado, Marco Rubio, otorgó 10 millones de dólares a los opositores extremistas Juan Guaidó y Dinorah Figuera para que vuelvan a activar acciones violentas en Venezuela.

“Al día de hoy, por ejemplo, les acaban de soltar 10 millones de dólares a Dinorah y a Guaidó, ahorita de los gringos, no sé cómo lo logró Rubio pero les pichó 10 millones de dólares”, denunció Rodríguez.

En opinión de Rodríguez, lo sucedido constituyó un intento de afectar el proceso de negociaciones establecidas entre el Gobierno venezolano y Richard Grenell, enviado especial del presidente Donald Trump.

Condenó que esta estrategia haya sido el mecanismo para calumniar a Yorely y a su pareja, Maiker Espinoza, de pertenecer al extinto Tren de Aragua, por el cual, el joven oriundo del estado Barinas está actualmente recluido ilegalmente en el Centro de Confinamiento delo Terrorismo (Cecot), en El Salvador.

“ABSOLUTA RIDICULEZ”

Sobre la propuesta del presidente Nayib Bukele, en cuanto a canjear a los venezolanos que se encuentran en el Cecot, en El Salvador, por detenidos en Venezuela, Rodríguez la calificó como una “absoluta ridiculez”.

“Esa es la forma absolutamente superficial que lo caracteriza, no solamente de su manera de hacer política, (...) es el movimiento de su lóbulo frontal, ese es un cerebro muy planito, (...) es un riachuelo de ignorancia en un sentimiento de profundidad. No es otra cosa que un esclavo de Regell”, aseveró.

El diputado cuestionó el nivel ético y moral de Bukele. “Sabemos que los gringos lo mandaron, sabemos eso porque esa propuesta vino de un sector de los gringos y nosotros dijimos que eso no tenía ni pies ni cabeza”, subrayó.

Agregó que las personas que se encuentran privadas de libertad en Venezuela, han cometido delitos en este país y son sometidas a un proceso judicial que se rige por las leyes respectivas. “Lo que está planteando Bukele no tiene sentido. Secuestra a unos venezolanos, los lleva a un campo de concentración en El Salvador, ni siquiera hemos recibido la primera lista de quienes son las personas que están ahí”, argumentó.

MinComercio sostuvo encuentro con Asograsas

Industria de grasas y aceites comestibles acelerará la producción

El ministro Antonio Villegas expuso que el Gobierno Nacional está decidido a enfrentar al dólar criminal; se ha creado un nuevo modelo de asignación de divisas que busca equilibrar el mercado

T/ MinComercio
F/ Cortesía
Caracas

Para acelerar la producción de grasas y aceites comestibles, el ministro del Poder Popular para el Comercio Nacional, Luis Antonio Villegas, sostuvo una reunión con la Asociación



de representantes de este sector empresarial (Asograsas), encuentro que marca el inicio de una mesa de trabajo y diálogo con las áreas productivas de Venezuela.

La reunión también sirvió como plataforma para fortalecer la indus-

tria nacional, por ello el ministro detalló que mediante el Plan Mano de Hierro, se incrementaron los niveles de venta de productos nacionales. “Los niveles de calidad de los productos nacionales son únicos en el mundo. Estamos decididos a ha-

cer frente al dólar criminal. Las acciones implementadas en el Gabinete Económico, ha permitido la creación de un nuevo modelo de asignación de divisas que busca equilibrar el mercado”, indicó. Por su parte, los representantes del Registro de

Empresa Manufacturera (REM) también participaron activamente en la discusión, y expresaron su disposición a revertir las situaciones adversas que afectan a la industria. “El precio de la materia prima presenta una mejora, y hay una buena intención detrás de nuestras acciones. Estamos remando todos hacia el mismo destino”, afirmaron.

“La importancia de este espacio es un llamado a la conciencia colectiva para desenredar nudos críticos que afectan tanto a los productores como a los consumidores. Vamos por buen camino y lo que se conquista no se cede” enfatizó el titular de Comercio Nacional.

Monto del primer trimestre superó los cuatro mil millones de dólares

Exportaciones de Colombia a Venezuela incrementó un 35,7 %

T/ Prensa Emb. Colombia
F/ Cortesía
Caracas

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística de Colombia (DANE) y la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) informaron que las exportaciones de Colombia en el período enero-marzo de 2025, fueron 4.338,1 millones de dólares. En el mismo período en 2024, dichas

exportaciones se ubicaron en 3.866,9 millones de dólares, lo cual representa una variación de 12,2 por ciento.

Las exportaciones colombianas a Venezuela en el Primer Trimestre de 2025 muestran un crecimiento del 35,7 por ciento, respecto al mismo período en 2024 y representan el 5,71 por ciento del total de exportaciones de Colombia al mundo.

En 2025 las exportaciones colombianas a Vene-

zuela muestran un incremento del 35,72 por ciento, crecimiento tres veces superior al 12,18 por ciento de crecimiento de las exportaciones colombianas al mundo.

El embajador Colombia, Milton Rengifo Hernández, destacó este balance positivo del comercio binacional, el cual se ha hecho posible gracias al restablecimiento de relaciones diplomáticas entre Colombia y Venezuela. “Vamos por buen camino,



pero tenemos que seguir trabajando con el mismo entusiasmo en beneficio

de los ciudadanos y ciudadanas de los dos países”, resaltó el embajador.

En la edición del Global Big Day se observaron 886 aves

Venezuela se posiciona como un destino para el aviturismo

T/ Prensa MinTurismo
Caracas

En la décima edición del Global Big Day, evento anual de observación de aves que se celebra el segundo sábado de mayo; Venezuela alcanzó el quinto lugar en el ranking mundial con el registro de 886 aves

observadas, cinco nuevas especies y una participación de 5.000 personas. Con este balance se fortalece la oferta venezolana para el turismo receptivo.

La ingente biodiversidad cautivó a miles de expertos nacionales e internacionales, quienes se desplegaron en

los espacios naturales del territorio nacional. Táchira, Bolívar, Mérida, Trujillo y Aragua fueron los estados con más especies catalogadas. La entidad trujillana lideró la lista con 1.253 reportes de pájaros y alcanzó el cuarto lugar nacional con 320 especies registradas.

El catálogo nacional se enriquece con el hallazgo de la agachadiza gigante, el cuco ardilla menor, el busardo aliancho, la tangara del paraíso y la cotorra de Kramer. Esta investigación contó con la participación de la ministra de Turismo, Leticia Gómez, quien destacó la importancia de promo-

ver la ciencia participativa y sensibilizar a los avistadores acerca del valor científico que tienen estos animales y su importancia en el equilibrio en el ambiente.

El Global Big Day estuvo organizado por el Ministerio del Poder Popular para el Turismo, la Asociación Venezolana de Agencias de Viajes y Turismo (Avavit) y el Consejo Superior de Turismo (Conseturismo).

Agricultura **IN**

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
MINISTERIO DEL PODER POPULAR PARA LA AGRICULTURA Y TIERRAS
INSTITUTO NACIONAL DE TIERRAS
ORT Guárico, a los 14 de mayo de 2025
CARTEL DE NOTIFICACIÓN.

Expediente N°12/791/REV/ADT/2025/1120018202

Se hace saber al ciudadano(a): CARLOS EDUARDO GALLARDO GUILLEN, titular de la cédula de identidad No V- 19348167, que en ocasión al procedimiento de Reuocatoria de Título de Adjudicación Socialista Agrario y Carta de Registro Agrario N° 121487318RAT0009462 que se ha abierto sobre el lote de terreno "EL MILAGRO" Sector REUBICACION, Parroquia Colabozo, Municipio Francisco de Miranda, del estado Guárico, consistente de una superficie aproximada de SESENTA Y CUATRO HECTÁREAS CON DOS MIL OCHOCIENTOS SESENTA Y DOS METROS CUADRADOS(74 hectáreas con 2862 metros cuadrados) y cuyos linderos son norte: TERRENO OCUPADO POR GISELA EGIN sur: TERRENO OCUPADO POR MANUEL LOZADA, este: TERRENOS OCUPADOS POR OSCAR GODOY Y TERRENOS BALDIOS, oeste: TERRENOS OCUPADOS POR OSCAR GODOY Y EFRAIN OSORIO; deberá comparecer por ante esta Institución en un lapso de 15 días a partir del día siguiente de la consignación en el expediente administrativo de la notificación personal debidamente practicada a de la publicación del Cartel de Notificación, a los fines de que se sirva exponer las razones que existan en la defensa de sus derechos e intereses, de conformidad a lo establecido en el Artículo 45 de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, en concordancia con los artículos 75, 75 y 76 de la Ley Orgánica de Procedimientos Administrativos, y lo establecido en el artículo 96 de la Ley de Tierras y Desarrollo Agrario.

JOSE YGNACIO RODRIGUEZ TORREALBA
Coordinador de la Oficina Regional de Tierras del Estado Bolívar y de Guárico
Según Provisión Administrativa INTI N° 180 de fecha 12 de Julio de 2021.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS
215° y 166°
Caracas, 05 de mayo de 2025
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2024-000826
CARTEL DE CITACIÓN SE HACE SABER:

A la ciudadana WENDY DEL VALLE LA ROSA VILLEGAS, venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° V- 13.535.683, en el juicio que por ACCIÓN REVINDICATORIA, incoara en su contra los ciudadanos: JOSE RAFAEL CORDERO NAVAS y MARÍA NERVENA CHANG DE CORDERO, venezolanos, mayores de edad, titulares de la cédula de identidad Nros. V. 3.642.838 y V-2.747.632, respectivamente, que por auto de esta misma fecha se ordenó librarle el presente cartel de citación, ello a los fines de que comparezca por ante este Juzgado Sexto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas, en las horas destinadas para despachar, comprendidas desde las 08:00 am. hasta las 12:30 pm, dentro de los QUINCE (15) DÍAS CALENDARIOS CONSECUTIVOS, contados a partir de la publicación, fijación y consignación que del presente cartel se haga en el expediente AP11-V-FALLAS-2024-000816, nomenclatura interna de este Juzgado, el cual se publicará en los diarios "ÚLTIMAS NOTICIAS" y "CORREO DEL ORINOCO", con interalo de tres (03) días entre uno y otro, pudiendo comparecer por sí mismo o por medio de apoderado judicial. Advirtiéndosele que, de no comparecer en el lapso de tiempo anteriormente señalado, se le designará un Defensor Judicial con quien se entenderá la citación y demás incidencias que ocasione el proceso. Todo ello de conformidad con lo previsto en el artículo 223 del Código de Procedimiento Civil.

El cartel deberá ser publicado en dimensiones que permitan su fácil lectura y destacándose mediante el uso de tipo de letra de imprenta denominada **Negrita**, los nombres de las partes y el motivo del juicio.-
DIOS Y FEDERACIÓN,
EL JUEZ
WLADIMIR SILVA COLMENAREZ

100% Entusiasmados a la Satisfacción del Cliente
J-0092723-5

Asociación OBELISCO

CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE COPROPIETARIOS RESIDENCIAS SAYONARA

Se convoca a los señores Copropietarios del RESIDENCIAS SAYONARA, Rif: J-31257986-2, Ubicada en Avenida Andrés Bello con tercera Transversal, Urbanización Los Palos Grandes, Municipio Chacao, Estado Miranda, para una Asamblea General Extraordinaria, en Única Convocatoria, que se llevará a efecto el día **Jueves 22 de Mayo de 2025, a las 6:30 PM**, en el hall de de PB del edificio, con la finalidad de tratar los siguientes puntos:

1. Someter a la consideración de la comunidad el ajustar el monto máximo de los aportes al fondo de capital de trabajo.
2. Ratificación de cambio de modalidad de administración a cuenta propia.
3. Presentación del informe de auditoría acordada en asamblea de propietarios.
4. Solicitud del propietario del apartamento 5D sobre su espacio de estacionamiento.

Si a la asamblea no concurre un número de propietarios suficiente como para tomar el acuerdo correspondiente (51%), tendrá lugar una **carta consulta** conforme a los artículos 24 y 23 de la Ley de Propiedad Horizontal.

Se agradece puntual asistencia a todos los Copropietarios y en su defecto delegar por escrito a un representante.

ADMINISTRADORA OBELISCO, C.A.
Caracas, 16 de Mayo de 2025.

Av. Francisco de Miranda con Av. San Juan Bosco, Torre Seguros Adriática, Piso 2, Ofic. 24, Altamira, Caracas, Telf: 0212-2633166 - www.obelisco.com.ve

El regreso de la niña Maikelys Espinoza a su madre pone en evidencia que existe un canal de negociaciones activo entre Washington y Caracas. Este tipo de casos refuerza la idea de que la pugna entre las dos vertientes con relación a la política exterior estadounidense hacia Venezuela aún no se ha resuelto, y que existe una abertura que puede priorizar resultados concretos y relaciones funcionales, por sobre declaraciones vacías o agendas de desestabilización

T/ Misión Verdad
F/ Cortesía

Una muy buena noticia para Venezuela: la niña Maikelys Espinoza Bernal, de dos años de edad, regresó a los brazos de su familia.

Estuvo separada de sus padres desde marzo de 2024 por las autoridades estadounidenses, y de manera definitiva a finales de marzo pasado cuando su padre, Maiker Espinoza, fue trasladado a la megaprisión Cecot en El Salvador, y su madre, Yorelys Bernal, deportada a Venezuela sin su hija.

La campaña para el regreso de Maikelys a Venezuela tuvo sus frutos, lo que expone un hecho de fondo irrefutable hasta el momento: hay un canal directo de negociación entre la administración de Donald Trump y el gobierno del presidente Nicolás Maduro.

VIRAJE CIRCUNSTANCIAL

La reapertura de los canales de diálogo entre Estados Unidos y Venezuela ha estado liderada por el enviado especial de Donald Trump, Richard Grenell, quien ha marcado un viraje significativo, aunque circunstancial, en la política exterior estadounidense hacia Caracas.

Este proceso, que se ha desarrollado fuera del marco tradicional de “máxima presión” impulsado históricamente por figuras como Marco Rubio, actual secretario de Estado, ha representado una ruptura con las dinámicas de “cambio de régimen”, al menos de manera parcial, y abre una ventana de oportunidad para acuerdos pragmáticos de mutuo beneficio.

Desde su primera visita a Venezuela el 31 de enero, Grenell se presentó como un interlocutor directo del presidente Nicolás Maduro, desconectado del entramado opositor y alejado de los discursos maximalistas que dominaron durante la administración Biden y el primer gobierno Trump. Su rol no solo simbolizó un cambio pretendidamente estratégico en Washington, sino también un rechazo explícito al monopolio que sectores extremistas del Partido Republicano habían mantenido sobre la política venezolana.

Durante esa histórica reunión, el presidente Maduro utilizó simbología histórica —como el recorrido por los relic-

La ruptura parcial de las dinámicas de “cambio de régimen” abre una ventana de oportunidad

El inevitable camino de la negociación entre Nicolás Maduro y Donald Trump



rios de la gesta independentista— para reafirmar la soberanía nacional y posicionar a Venezuela como un actor autónomo. Por su parte, Grenell destacó la importancia de establecer “una relación diferente”, basada en intereses comunes más que en confrontaciones ideológicas.

Este encuentro fue calificado por esta tribuna como una especie de “capoeira diplomática”, donde ambos actores ejecutaron movimientos estratégicos sin buscar resolver inmediatamente sus diferencias.

Sin embargo, uno de los primeros frutos tangibles fue la repatriación de seis ciudadanos estadounidenses detenidos en Venezuela por haberse involucrado en agendas desestabilizadoras; por la parte estadounidense, hubo la concesión de algunas presiones sancionatorias a individuos venezolanos y la apertura de un canal directo de diálogo para futuras acciones, como las repatriaciones de ciudadanos venezolanos directamente desde Estados Unidos.

UN CASO REVELADOR

Para la recuperación de la niña venezolana Maikelys, Grenell jugó un papel clave en facilitar el diálogo detrás de escena: el agradecimiento personal del presidente Maduro a este funcionario de la administración Trump así lo confirma.

Este hecho, pequeño en apariencia, pero ilustrativo por la gravedad del

caso, simboliza un giro importante: Washington estaría dispuesto a abordar temas de carácter sensible para ambos países, sin que predominen las prácticas coercitivas.

Este tipo de casos refuerza la idea de que la pugna entre las dos vertientes con relación a la política exterior estadounidense hacia Venezuela aún no se ha resuelto, y que existe una abertura que puede priorizar resultados concretos y relaciones funcionales, por sobre declaraciones vacías o agendas de desestabilización.

Asimismo, pone en evidencia el amortiguamiento del papel de Marco Rubio, cuyo enfoque maximalista y obsesivo por promover un “cambio de régimen” parece desfasado, tomando en cuenta que las decisiones políticas de la Casa Blanca respecto a Caracas aún no se han definido.

Sin embargo, la guerra contra los migrantes venezolanos en Estados Unidos, cientos de ellos enviados a la megaprisión Cecot en El Salvador de manera agravante a los derechos fundamentales, usando (y abusando) de pretexto narrativo al Tren de Aragua, da cuenta de que la praxis coactiva continúa con rienda suelta, con Rubio a la cabeza de este tipo de política.

El protagonismo de Grenell ante Venezuela durante los primeros meses de 2025 dejó en segundo plano a actores

tradicionales como Rubio, negando cualquier intención de “cambio de régimen” y minimizó el rol de líderes opositores como María Corina Machado o Edmundo González Urrutia, que erosionaron la credibilidad de estos grupos.

Pero el actual Secretario de Estado, junto con sus socios legislativos de Florida, continúa intentando influir en la agenda hemisférica; su capacidad para bloquear avances se ha visto reducida por momentos, cuando Washington opta por un enfoque pragmático y negociador. Sin embargo, el jefe de la diplomacia estadounidense continúa.

OTROS TEMAS PARA LA NEGOCIACIÓN

Un punto crucial en esta dinámica de diálogo y negociaciones es la perspectiva de renovación de licencias para empresas estadounidenses y europeas que han estado operando en Venezuela bajo el régimen de sanciones impuestas por la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC).

Especialmente relevante es el caso de Chevron, que desde finales de 2023 se le permitió mantener cierto nivel de operaciones. Si el caso de Maikelys provee signos de que se pueden llegar a acuerdos, la empresa estadounidense pudiera esperar que Washington muestre mayor flexibilidad en el sector energético, especialmente considerando los intereses

compartidos de empresas estadounidenses y europeas en el mantenimiento de producción en Venezuela y en el flujo de crudo hacia las refinerías de Texas y Nuevo México en Estados Unidos.

Además, podría barajarse la posibilidad de otorgar una nueva licencia a Trinidad y Tobago para operar en campos compartidos de gas costa afuera junto con Pdvs, iniciativa en la que también participa, por el lado trinitense, la británica BP.

La existencia de un canal directo entre Trump y Maduro ofrece una base realista para construir acuerdos progresivos. Este espacio de negociación, manejado discretamente, podría expandirse incluso hacia la cooperación humanitaria y las repatriaciones de manera legal, y no como se han venido escalando con los migrantes trasladados a El Salvador.

¿Es posible que de esta manera se pudiera consolidar una diplomacia bilateral menos dependiente de agendas partidistas y más centrada en resultados concretos?

UN CAMINO INEVITABLE

Los resultados del caso Maikelys indican que el canal de negociación abierto entre Washington y Caracas es capaz de privilegiar el pragmatismo, el diálogo directo y la búsqueda de puntos en común que puedan ir resolviendo conflictos acumulados, síntomas de una dinámica que, si bien sigue siendo cautelosa y limitada, tiene potencial para transformarse en un proceso de distensión más amplio.

La experiencia de los últimos años ha demostrado que el modelo de “máxima presión” no logró sus objetivos declarados, mientras generaba daños colaterales significativos en la población venezolana y afectaba intereses geopolíticos y económicos estadounidenses.

Es por ello que el diálogo bilateral se presenta como una opción viable y una necesidad operativa para resolver asuntos cruciales, lejos del maximalismo de Marco Rubio y sus socios extremistas.

La inevitabilidad del diálogo continuado entre ambos gobiernos radica en que, pese a las diferencias ideológicas y políticas, existen intereses comunes que exigen un rango apropiado de cooperación.

En primer lugar, la estabilidad energética representa un interés compartido: Estados Unidos no puede ignorar la importancia estratégica de Venezuela como productor petrolero clave, especialmente en un momento global de volatilidad de los precios y las cadenas de suministro en el costado petrolero.

Por otro lado, hay cuestiones humanitarias y consensos básicos —como repatriaciones, intercambios de prisioneros o acuerdos migratorios— que requieren canales de comunicación fluidos y efectivos.

Aunque el camino seguirá lleno de obstáculos y resistencias internas en Washington, la continuidad de las negociaciones se perfila como una posible tendencia irreversible, respaldada por realismo político y necesidades prácticas.

China avanza en América Latina con inversiones en infraestructura y el aumento de importaciones

Sin sumisión ni tutela: Latinoamérica redefine su rol en el tablero geopolítico



Primera reunión ministerial China-Celac en la Casa de Huéspedes Diaoyutai, en Beijing

La política comercial autopoiética de Trump marca una especie de “enclaustramiento” de EE.UU. con respecto al mundo. Sin embargo, la excepción es con América Latina, ya que, si bien no hay variantes en cuanto a la imposición de aranceles, sí hay un reposicionamiento en el orden militar-territorial

T/ Ociel Alí López
F/ Cortesía

América Latina está redefiniendo su rol geopolítico, especialmente tras el incremento sostenido de su comercio con China durante la última década. Este proceso se ha acelerado debido a las políticas comerciales de EE.UU. bajo el segundo Gobierno de Donald Trump, caracterizado por un enfoque proteccionista que ha llevado a la región a buscar alternativas económicas y geoestratégicas.

La política comercial autopoiética de Trump marca una especie de “enclaustramiento” de EE.UU. con respecto al mundo. Sin embargo, la excepción es con América Latina, ya que, si bien no hay variantes en cuanto a la imposición de aranceles, sí hay un reposicionamiento en el orden militar-territorial.

El expresidente español José María Aznar dijo recientemente en una entrevista que Trump era “expansionista en América y aislacionista en el resto del mundo”, y, en esa dinámica, se evidencian las acciones que están desencadenando los funcionarios de la Casa Blanca.

En las últimas semanas, un conjunto de acontecimientos permite entender el sentido de la política estadounidense. El pasado 11 de abril, el secretario de Defensa de EE.UU., Pete Hegseth, firmó un memorando de entendimiento con el Gobierno panameño, que incluye cooperación militar en su territorio y especialmente en el Canal de Panamá.

El secretario de Estado, Marco Rubio, también había firmado el 27 de

marzo un memorando similar con el Gobierno de Guyana. El 14 de abril, el secretario del Tesoro, Scott Bessent, viajó a Argentina para dar un espaldarazo a la política de ajustes aplicada por el Gobierno del presidente Javier Milei. El propio presidente de EE.UU., Donald Trump, recibió al presidente ecuatoriano, Daniel Noboa, una semana antes de las elecciones, un gesto que parecía darle el impulso final. El jefe del Comando Sur, almirante Alvin Holsey, arribó a finales de abril a Ushuaia, al sur de Argentina, donde también hay disputas con China por su interés en las rutas bioceánicas y la conexión con la Antártida.

Todo el despliegue de EE.UU. va marcando la nueva cancha de confrontación que está aplicando Washington ante esta nueva era que se abre en el mundo.

Así, a pesar de toda la presión del Gobierno de EE.UU. y su discurso “antichino”, recurrente en torno a todos sus funcionarios, 17 cancilleres y tres presidentes de América Latina asistieron esta semana a la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) con China.

En el encuentro, el presidente chino, Xi Jinping, adoptó un discurso centrado en el impulso a la infraestructura y la cooperación económica, tras anunciar inversiones por el orden de los 9.200 millones de dólares, lo que proyecta un incremento de la alianza en la región.

Los tres presidentes que asistieron como invitados son bastante representativos del giro que sigue generando América Latina.

LA CELAC EN CHINA

La protagónica participación de Colombia, liderada por su presidente Gustavo Petro, quien es también líder de la Celac, genera especial atención, ya que es el único aliado de Washington que mantiene la superioridad comercial estadounidense. Otros países alineados hacia EE.UU., como Perú y Chile, ya

hace años que han dado un viraje hacia el mercado asiático.

Petro, al anunciar la firma de una “carta de intención” para unir Colombia a la Nueva Ruta de la Seda y proponer la construcción de una vía férrea, que permita el tránsito de mercancías entre el Pacífico y el Atlántico más allá del Canal de Panamá, muestra su interés en diversificar las relaciones y ver a China como socio de primer orden.

Los otros dos presidentes que asistieron, Luiz Inácio Lula da Silva, de Brasil; y Gabriel Boric, de Chile, también representan países muy simbólicos. En el caso del primero, se trata de la economía más grande de toda América Latina, y parte de una apuesta común en torno a los Brics.

Chile, al igual que Colombia, asumía hasta hace varios años una alineación total con los designios comerciales de EE.UU., pero desde la década pasada, los gobiernos de todo signo han inclinado la balanza a vínculos prioritarios con China en el ámbito económico.

Se podría pensar que esta relación entre China y América Latina puede agrietarse por presiones de EE.UU. y sus operadores conservadores, pero lo cierto es que, hasta ahora, ese no ha sido el caso.

Los gobiernos de izquierda inicialmente establecieron y ampliaron los lazos comerciales con China, mientras que los de derecha han optado por no obstaculizar este comercio, reconociendo su importancia para el bienestar económico y la posibilidad de entrar en nuevos mercados.

Este comportamiento puede ilustrarse de mejor manera con el caso del presidente argentino, Javier Milei, quien, a pesar de plegarse al discurso “antichino” durante su campaña presidencial, rebajó el tono al llegar al poder, anunció un viaje al país asiático y ha firmado acuerdos con Pekín.

China está avanzando en América Latina mediante inversiones en infraestructura y el aumento de sus importaciones, mientras que EE.UU., bajo la actual gestión, está utilizando aranceles y amenazas militares para imponer sus designios.

Entonces, la cumbre ha sido un signo de independencia real de los gobiernos de América Latina que, más allá de posturas ideológicas, han decidido buscar un “lugar en el mundo”, ya no solo en el terreno comercial, sino también en el geopolítico.

La Celac, con esta cumbre, afirma su posición negociadora con China y también deja la puerta abierta. Petro ya ha planteado una cumbre con EE.UU. y con la Unión Europea (UE), que tiene su propia alternativa a la Nueva Ruta de la Seda, llamada Global Gateway.

Ante el “expansionismo” estadounidense pregonado por Aznar, América Latina sigue apostando a la diversificación de sus mercados y su beligerancia en las relaciones geopolíticas.

**CENTRO NACIONAL
DE ESTUDIOS
HISTÓRICOS**



¡SEGUID EL EJEMPLO QUE CARACAS DIO!



Hijo de una mulata holandesa, a los 23 años puso de manifiesto sus inquietudes de libertad

Manuel Piar: gloria y extravío de un héroe

Su muerte fue un acontecimiento muy triste, doloroso, pero como balance el Libertador dijo años después que fue un hecho salvador del país de la guerra civil

T/ María Magdalena Zambrano
I/ Cortesía
Caracas



En el estado Bolívar, todos los 11 de abril se conmemora la batalla de San Félix (11 de abril de 1817) comandada por Manuel Piar (28 de abril de 1774- 16 de octubre de 1817), quien fue un prócer de nuestra independencia de origen curazoleño, reconocido como buen militar, afortunado para unos y engreído para otros. Dicho triunfo fue un hecho histórico muy relevante porque significó la liberación de la provincia de Guayana, un territorio inmenso, rico y estratégico, donde pudo estabilizarse la tercera etapa de la república (1817-1821).

Manuel Piar, hijo de una mulata holandesa, de nombre María Isabel Gómez, y del marino mercante Fernando Piar Lottyn, oriundo de las islas Canarias. Es de procedencia humilde y perteneciente a la casta de los pardos. A los 10 años de edad ya se encontraba en La Guaira junto a su madre. A los 23 años puso de manifiesto sus inquietudes de libertad y participó -en La Guaira- en la llamada Conspiración de Gual y España, develada en julio de 1797

LA BATALLA DE SAN FÉLIX: PUNTO DE INFLEXIÓN

El triunfo de San Félix, en la primera parte de la Campaña de Guayana, fue un punto de inflexión en la guerra de independencia, un hecho glorioso en medio de un momento especialmente complejo: los patriotas comandados por Bolívar, Piar entre ellos, recién regresaban del exilio, con recursos para la

lucha gracias a la generosidad del presidente de Haití, Alejandro Petión. Venían de haber sido derrotados por una guerra social acaudillada por Boves en el “año terrible” de 1814. y por las pugnas de poder entre patriotas, que no cesaban por las diferencias de concepciones sobre la guerra y el sistema de gobierno.

La autoridad del Libertador no estaba completamente establecida y su lucha por construir una unidad era sabotada por los regionalismos, pugnando, en nombre del Federalismo en las personas de Mariño y Piar.

La segunda parte de la Campaña de Guayana la dirige el Libertador. Piar había reconocido su autoridad, pero las cizañas que nunca faltan, le llevaron a ambicionar la Jefatura Suprema. Se sintió inconforme y conspiró, se apoyó en su condición de pardo para convocar a los comandantes de caballería, para accionar contra los blancos. Su bandera era que no lo dejaban gobernar por ser pardo, apeló a una nueva guerra social, esta vez acaudillada por un patriota. Fue denunciado y convocado a explicar sus actos,

se escabulló para intentar su alzamiento desde Maturín, fue capturado y por ello hubo un juicio que cumplió con los procedimientos de ley: tuvo defensor y testigos y oportunidad de un careo con los testigos. El tribunal fue presidido por su paisano y amigo el Almirante Luis Brión, varios de los generales del tribunal fueron sus amigos, “su hechura”, medida tomada por Bolívar con el interés de que si en la sentencia resultaba la pena capital, le abrieron un espacio para conmutarla o disminuirla por otra. Eso hizo saber por carta al general Bermúdez. Pero el tribunal falló unánimemente. Sentencia harto difícil para Bolívar. Piar se enfrentó con gallardía al pelotón de fusilamiento el 16 de octubre de 1817 a las cinco de la tarde.

CONSPIRADOR O VÍCTIMA

Durante su juicio, Piar reconoció dos delitos, insubordinación y desertión; y desconoció el de conspiración y sedición; pero solo con el de desertión bastaba para corresponderle la pena capital. De acuerdo a posiciones anteriores de Piar, si a él le hubiera tocado su juicio,

él mismo habría sentenciado su muerte. Es así como durante el tiempo que comando la Campaña, solicitó ante Bolívar, la pena de muerte para los Dragones de Caracas, porque abandonaron el ejército en Guayana y corrieron al encuentro de Bolívar en Barcelona al enterarse de su regreso de nuevo de Haití. Dijo Piar entonces: “Tales seres están fuera del alcance de la clemencia. La Patria los desconoce y la Ley los condena. Su crimen es de tal naturaleza que la impunidad, o un castigo menos severo, sería seguido de la ruina de la República”. (Memorias de O’Leary Tomo XV págs. 150-151)

También es muy esclarecedor conocer que Piar escribe a Mariño con fecha 28 de septiembre, después de ser aprehendido, donde se arrepiente. En la obra de Américo Fernández, Manuel Piar Guerrero de mar y tierra en la pp. 135-137 se puede leer: “Yo por mi parte he resuelto en mi corazón no militar bajo otras banderas que aquellas que mandan el jefe Supremo, pues he conocido mi error, y el sacrificio que iba a hacer de la República por un motivo que no tenía de legal más que los resentimientos de mi corazón”.

La muerte de Piar fue un acontecimiento muy triste, doloroso, pero como balance el Libertador dijo años después que fue un hecho salvador del país de la guerra civil y de la esclavitud, aseguró su autoridad, le permitió proyectar la liberación de Nueva Granada y la fundación de Colombia.

Este ha sido un episodio muy controversial y muy utilizado por los enemigos y detractores del Libertador para su descrédito, a fin de despejar sombras sobre este hecho quien suscribe este artículo, realizó una investigación bibliográfica plasmada en un libro con el título *Manuel Piar: Gloria y Extravió de un héroe*, que fue editado por El perro y la rana en 2022 a propósito del año del ingreso de Manuel Piar al Panteón. Y el cual invitamos a buscar en las Librerías del Sur.

Señor general...

Bolívar escribió al general en jefe, Manuel Piar, desde Barcelona, el 10 de enero de 1817: “La salvación de nuestra Patria, señor general, depende de la reunión de todas las fuerzas nuestras, diseminadas ahora y separadas por grandes distancias. Toda operación parcial, aun siendo feliz, no producirá sino ventajas efímeras y puede tener consecuencias muy funestas, siendo desgraciadas. Los españoles reúnen las suyas y es preciso oponerles fuerzas iguales”.

LA CONTROVERSIA

Hay críticos del Libertador que califican de injusto el fusilamiento de Piar. Este tipo de críticos se afanan en descalificar a Bolívar como militar y como mantuano, niegan la conspiración, defienden a Piar por pardo e inventan calumnias contra Bolívar, lo tratan de cobarde, de fracasado y de haber usurpado la gloria de Piar. Los más radicales lo acusan de asesino.

Hay otros críticos que buscan demostrar que Piar fue fusilado para llamar la voz de una corriente disidente, expresión de contradicciones de clase. Unos y otros tienen en común que ocultan o minimizan la conspiración de Piar, probada en el juicio y revelada en el arrepentimiento que declara en carta a Mariño al día siguiente de ser capturado.

La alianza de Piar con Mariño refuerza que se trató de pugnas por la Jefatura Suprema; aun así, Piar es merecedor del honor del Panteón Nacional, sin menoscabo de señalar que se extravió en las pasiones de la guerra.

Conviene alertar que en el estado Bolívar, la corriente piarista que incrimina al Padre de la Patria, está tomando una fuerza que tiende a forjar una identidad regional alrededor de un héroe presentado de manera que genera animadversión hacia el Libertador. Invito a revisar esta postura.

Confusión, incertidumbres y discusiones entre gobiernos

Rusia y Ucrania dialogan hoy sin Putin ni Zelenski



Donald Trump: “Nada se solucionará hasta que Putin y yo nos reunamos, ¿de acuerdo?”

T/ Redacción CO
F/ Agencias
Estambul

Finalmente, Ucrania participará en las conversaciones de paz en Estambul con Rusia, tras un día, este jueves, de confusión, incertidumbres y discusiones entre gobiernos.

En un principio, el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, pidió exclusivamente reunirse con Vladimir Putin. El mandatario ruso, sin embargo, este miércoles decidió no viajar a Türkiye para las conversaciones y envió a una delegación de funcionarios de segundo rango, dirigidos por su asesor presidencial, Vladimir Medinski.

La confusión era generalizada a primera hora del día en Estambul, donde estaba previsto que arrancasen las primeras negociaciones directas entre Rusia y Ucrania. Durante las últimas horas, Zelenski insultó

a la delegación rusa y luego expresó que primero él se reuniría con Erdogan y luego decidiría si las conversaciones directas tendrán lugar.

Esta postura vendría a confirmar temores de la parte rusa de que Zelenski no esté interesado en conversaciones de paz duraderas, sino en ganar tiempo para rearmarse y continuar el conflicto.

La vocera de la Cancillería rusa, María Zajárova, alertó durante una rueda de prensa este jueves que Kiev trata de convertir las conversaciones directas en show propagandístico.

Medios estadounidenses informaron que Zelenski no quería enviar delegados a las consultas con Rusia, hasta que funcionarios de países occidentales lo persuadieron de lo contrario.

Rusia denunció que los representantes de Kiev no se presentaron y que se posponía para la tarde por iniciativa de la parte turca. Se trata de las primeras conversaciones directas desde la ronda que sostuvieron ambas naciones en Estambul, en marzo de 2022.

En una intervención a la prensa, el asistente del presidente ruso y jefe de la delegación de Moscú en las negociaciones con Ucrania, Vladimir Medinski, explicó que la tarea de la delegación es establecer la paz a largo plazo y eliminar las causas del conflicto.

“La delegación rusa está decidida a encontrar vías para la solución del conflicto”, puntualizó.

Explicó que la delegación rusa cuenta con plena autoridad para negociar, bajo aprobación directa del presidente de Rusia, Vladimir Putin.

Jarro de agua fría de Trump

“Nada se solucionará hasta que Putin y yo nos reunamos, ¿de acuerdo? Él tan solo iba a ir a la reunión si yo iba. Y creo que nada pasará hasta que él y yo nos juntemos y lo solucionemos todo, porque está muriendo demasiada gente”, declaró este jueves por la tarde el presidente estadounidense Donald Trump que ha echado de esta forma, un jarro de agua fría a las negociaciones en Estambul.

Su secretario de Estado, Marco Rubio, y su enviado especial y negociador con Moscú, Steven Witkoff, estarán el viernes en la gran ciudad turca. Se desconoce oficialmente si Rubio y Witkoff se reunirán con la delegación rusa. “Podemos ayudar al mundo psicológicamente. Por eso creemos que haremos un buen trabajo con Rusia y Ucrania”, había señalado por la mañana Trump.

Breves

Petro convoca movilizaciones tras rechazo a su consulta popular

El presidente colombiano Gustavo Petro convocó movilizaciones “a escala nacional” para defender su iniciativa de consulta popular que busca reformar el sistema laboral y que fue rechazada el miércoles 15 de mayo por el Senado en una votación que el mandatario consideró “fraudulenta”.

Petro intenta ampliar los derechos de los trabajadores y promueve una consulta popular con 12 preguntas. El Congreso rechazó en abril un primer proyecto legislativo impulsado por su Gobierno.

La propuesta de consulta popular debía pasar por la aprobación del Senado antes de convocar a los colombianos a las urnas. Pero con 49 votos negativos frente a 47 afirmativos, los legisladores volvieron a cerrarle la puerta.

En una alocución televisada la noche del miércoles, Gustavo Petro llamó a los sindicatos y organizaciones sociales a movilizarse “a escala nacional” para defender su consulta. “Este es el momento pueblo”, dijo el mandatario en un mensaje grabado desde China, donde se encuentra actualmente por una visita oficial.

Seguidores de Evo Morales marchan para inscribir su candidatura presidencial

En la localidad de Parotani, se concentraron delegaciones de campesinos, cocaleros y mineros, seguidores del expresidente de Bolivia, Evo Morales, para iniciar un viaje por tierra con destino a La Paz a fin de inscribir su candidatura presidencial de cara a las elecciones generales de agosto.

Si bien Evo Morales no se encuentra en el inicio del recorrido, rumbo a las sedes del Ejecutivo, el Legislativo y del órgano electoral bolivianos, los movilizados expresaron preocupación y molestia por la presencia de decenas de policías antidisturbios en el lugar. No obstante, los agentes no impidieron la concentración.

Senadores, diputados, concejales de Movimiento al Socialismo (MAS) leales a Morales, así como sindicalistas, se unen en la caravana que tiene el propósito final de oficializar la candidatura del expresidente ante el Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Previo a la partida, la dirigente campesina Juanita Ancieta ratificó que el objetivo de la movilización es llegar a La Paz e ingresar este viernes a la ciudad “con una gran marcha”. Asimismo, aseguró que esta será liderada por Morales, a quien calificó como el ‘único candidato de las grandes mayorías’.

Un día para conmemorar la cultura de resistencia

Se cumplen 77 años de la Nakba: desplazamiento y colonialismo en Palestina

T/ Redacción CO- Alma Plus
F/ Agencias
Caracas

Este 15 de mayo, como si las escenas desgarradoras del destierro y las masacres de 1948 se reeditaran, al menos 120 civiles palestinos, incluidos niños y mujeres, fueron asesinados o mutilados por bombas israelíes contra varias zonas de la Franja de Gaza.

Pese a los llamados internacionales a detener la ofensiva, el gabinete de seguridad de Israel ordenó ampliar los bombardeos, para profundizar la crisis humanitaria.

La cifra de víctimas mortales en Gaza superó los 52.928 muertos desde 2023, en medio de un bloqueo total, escasez de alimentos y suministros básicos.

A casi ocho décadas del inicio del colonialismo israelí, y tras 77 años de la Nakba que despojó a decenas de miles del derecho al suelo patrio, Palestina resiste el desplazamiento



forzado, la ocupación y la represión militar.

La Nakba (1948) supuso el desplazamiento forzado de más de 700.000 palestinos y la confiscación de tierras en unas 1.300 comunidades.

El régimen israelí tomó el control, cedido al sionismo por la colonización británica, de 774 pueblos y aldeas, y ejecutó al menos 51 masacres con más de 15.000 fallecidos.

La limpieza étnica forzó a miles a refugiarse en Gaza y países vecinos como, Cisjordania

y Egipto, despojándolos de sus derechos históricos y obligándolos a vivir con el dolor del destierro.

Desde la Nakba hasta 2022, los ataques israelíes causaron cerca de 100.000 muertos palestinos y más de 10.000 heridos, los prisioneros palestinos presos superó los 10.100, incluidos 400 niños y 37 mujeres.

Desde 1967, murieron 306 palestinos bajo custodia israelí, 69 de ellos desde octubre de 2023, un reflejo de la continuidad de la represión.

Camarada Llamada

Unidad y memoria para luchar por la humanidad

Carolina Escarrá Gil
F/ Cortesía

Recientemente se conmemoraron los 80 años del día de la Victoria de La Gran Guerra Patria, al cumplirse 80 años del fin de la Batalla de Berlín, última gran batalla de lo que la historiografía ha llamado la II Guerra Mundial, que duró del 16 de abril al 2 de mayo de 1945, cuando el ejército nazi se rindió y selló la victoria del Ejército Rojo, dos días después de la muerte por suicidio de Hitler.

No obstante, la mediática internacional, los aparatos de Hollywood y hasta los europeos, durante la llamada Guerra Fría, han tergiversado la verdad de la victoria sobre el nazismo, anteponiendo el día D o desembarco en Normandía sobre la victoria de Stalingrado y el genocidio en Leningrado, sin reconocer los 27 millones de fallecidos que colocó la URSS frente a los 405.000 fallecidos de EE.UU., o la liberación de al menos siete campos de concentración por parte de la URSS frente a los pocos liberados por EE.UU.

LES FALTA MEMORIA

Esos medios mucho menos hablan de la “Operación Impensable” (unthinkable) de Churchill para invadir la URSS con tropas inglesas y gringas luego del armisticio con la Alemania nazi (que nunca se llevó a cabo), o de la decisión de conmemorar el 9 de mayo como día de la Unión Europea, la misma que hoy en día, promueve nuevamente la guerra desde Kiev, y que se ha dedicado a equiparar al comunismo y al nazismo en el imaginario colectivo europeo y estadounidense.

Esos medios tampoco reconocen la lucha por la liberación en lo que el presidente Putin llamó la Gran Guerra contra el Fascismo, que desempeñó China contra Japón, perdiendo al menos 37 millones de almas entre soldados y civiles, aunque las cifras oficiales de la historiografía occidental para los que estudian esos temas de los que ni siquiera nos hablan en los colegios, señalan que fueron 20 millones de víctimas chinas.

CONMEMORACIÓN Y PAPEL DE LOS MEDIOS

Hoy en día, quienes manejan esos medios occidentales le hicieron innumerables reseñas al post del presidente Trump, quien recientemente dijo que se conmemoraba el triunfo de los EE.UU. sobre la Alemania nazi, y que



ningún país había aportado tanto a la victoria de la II Guerra Mundial, como el suyo.

Pocos de esos medios hablaron del desfile en Moscú de “más de 180 unidades militares, entre las que destacaron columnas de infantería, la exhibición de equipo militar y el sobrevuelo de aviones”, incluyendo 13 contingentes extranjeros de China, la República Popular Democrática de Corea (RPDC), Azerbaiyán, Vietnam, Bielorrusia, Egipto, Kazajistán, Kirguistán, Laos, Mongolia, Myanmar, Tayikistán, Turkmenistán y Uzbekistán.

De acuerdo con Jorge Elbaum al desfile asistieron los “líderes de países que representan 60 por ciento de la población mundial” ya que estuvieron presentes “altos representantes de 17 países asiáticos, 14 de África, dos europeos y cuatro de América”; a pesar de que Estonia, Letonia y Lituania cerraron el espacio aéreo a los mandatarios que viajaban a Rusia, afectando a Díaz-Canel y a Lula, así como a Robert Fico de Eslovaquia, quien además desafió la prohibición de la Unión Europea de participar en la conmemoración.

RUSIA Y CHINA

Un corto y contundente discurso del presidente Putin selló el encuentro, recordando a los héroes que participaron en la Gran Guerra Patria, tanto en la vanguardia como en la retaguardia, esperando que su legado

sirva para vencer la rusofobia, al transmitir a las siguientes generaciones la necesidad de apoyarnos “en la unidad tanto en las causas de guerra como en las causas de paz” resaltando que Rusia fue y es invencible.

Un día antes, mientras en Roma se conocía el nombre del nuevo Papa, la Rusia “invencible”, había sellado quizás la alianza más importante y al más alto nivel posible con el presidente Xi Jinping, que catalogó como “el factor estabilizador más importante en la arena internacional”.

VENEZUELA EN EL TABLERO

Igualmente, Venezuela juega un papel fundamental en esa geopolítica. Con nuestro país se selló en el Kremlin un Tratado Estratégico de Asociación y Cooperación por 10 años, donde se elevaron las relaciones bilaterales al más alto nivel, en el marco de los 80 años de vínculos, en una relación que Moscú solo tiene con China, Irán y la RPDC; para “lograr un nuevo equilibrio geopolítico favorable al Sur Global”, aunque esa expresión también la haya desarrollado occidente.

Este acuerdo es tan importante para nosotros como la Asociación Estratégica a Toda Prueba y Todo Tiempo que tenemos con China, país que además dijo que la misma debía ser desarrollada para apoyar el plan constituyente de las 7 Transformaciones, con sus respectivos motores económicos.

PELÍCULA Y DECADENCIA

Todo esto y más, como el encuentro entre Maduro y Traoré, entre muchas otras cosas, fueron invisibilizadas por la mediática internacional, más pendientes de una supuesta operación de extracción de la CIA a los traidores delincuentes y asesinos de Vente Venezuela refugiados en la embajada de Argentina, que hasta la vocera del Departamento de Estado de EE.UU. catalogó como una historia increíble, que suena a película llena de especulaciones; y que cualquiera puede deducir que fue una negociación con Trump para traernos de vuelta a nuestra niña secuestrada, Maikelys Espinoza.

Mediática que también reseñó como algo maravilloso la reunión “entre polvos blancos” que altos representantes europeos como Emmanuel Macron, Keir Starmer y el recién nombrado canciller alemán Frederick Merz, celebraron en Ucrania junto a Zelenski, luego de prohibiciones a los países de la Unión Europea de asistir a Moscú, demostrando su apoyo a Ucrania y alentando la guerra, llamando a sanciones y atentando contra su propia historia. Reunión cuyo resultado, fue nuevas advertencias y condiciones absurdas a Rusia para negociar la paz en la mesa de diálogo prevista en Turkiye.

NUESTRA LUCHA

Esta lucha que vivimos, es una lucha de clase que tiene ex-

presión en todas las esferas y especialmente en la esfera de la narrativa, de la memoria, de la verdad en la historia. Es una lucha como lo dijo el presidente Maduro en su discurso de toma de posesión, “de David contra Goliat”. Pero aquel era un David que estaba solo.

Elbaum habla de representantes del 60 por ciento de la población mundial que están destapando capa a capa la historia real. Por eso son más fuertes, porque han entendido que la única manera de recuperar a la humanidad ante la barbarie de occidente, es con la unión, como decían Bolívar y Chávez, cuyas palabras resuenan en mi cabeza: ¡Unidad, lucha, batalla y victoria! Simbolizando la victoria de la paz y de la humanidad, cuando en unidad demos la lucha contra el imperialismo decadente con sus instancias de dominación internacional; en distintas batallas de la guerra híbrida que incluye la guerra cognitiva, por las emociones, la información, el sentido y hasta la tecnología.

CONJUNCIÓN

Decía la profesora Judith Valencia que esa conjunción entre Fidel y Chávez que hubo en 2004 (y que hoy en día se ha transformado en la Celac, pasando por la Unasur y por nuestra maravillosa ALBA); se dio entre Putin y Xi Jinping en 2014.

Una década después, esa conjunción ha dado paso a los Brics y Brics+ como faro de la multipolaridad, la Organización para la Cooperación de Shanghai y la recuperación de la ONU, en sus principios esenciales, lo que Chávez entendía como su “refundación”.

REFUNDACIÓN

Una refundación que implica oponerse al renacimiento del nazismo, del fascismo y sus otras expresiones similares; y adoptar una nueva arquitectura internacional en los planos político y financiero que tanto afectan al capitalismo, entre otros espacios, que no solo refleje el nuevo balance de poder entre todos los miembros de la comunidad internacional en un marco de respeto y reconocimiento mutuo, sino que nos lleve definitivamente a una diplomacia de paz, para entreyudarnos a salvar a la humanidad.

cescarragil@gmail.com
Caracas

Crónica de la Contienda**Maikelys: Esperanza y soberanía en Venezuela**

Beatriz Rondón

El 14 de mayo del año 2025, es un día que quedará grabado en la memoria de Venezuela como una jornada de profunda emoción y reafirmación patriótica. La niña Maikelys, injustamente separada de su madre por la aberrante administración de Trump y sus intereses más oscuros, finalmente regresó a su tierra, junto a su familia, encendiendo una poderosa llama de esperanza y demostrando la fortaleza que emerge de la unidad entre el pueblo y su Gobierno.

La historia de Maikelys es un crudo recordatorio de las deplorables, miserables e inhumanas políticas migratorias y las acusaciones infundadas del Gobierno de los Estados Unidos. Su madre fue deportada, sin poder traerse a su hija, quien fue sometida a la desgarradora experiencia de transitar por hogares sustitutos, dejando a la niña desprovista del amor y calor familiar.

Separar a un niño o niña de sus padres sin razón alguna, sólo por ensañamiento, no tiene perdón aquí en la tierra, porque todas las madres defendemos a nuestros hijos como leonas y los hijos de la Patria son intocables; en el cielo protejan a los angelitos y angelitas y hasta en el infierno, diabla que se respete defiende a sus diablitos

La acusación lanzada por las autoridades estadounidenses, vinculando a sus padres con supuestos delitos graves sin presentar juicio ni pruebas, indignó más esta injusta separación. En medio de la angustia, la paciencia y la fe del pueblo venezolano se hizo presente.

La madre y la abuela de Maikelys mantuvieron viva la esperanza de su reencuentro. El presidente Nicolás Maduro y su equipo liderado por Jorge Rodríguez asumieron el caso con la determinación y paciencia necesarias, lograron el emotivo regreso de Maikelys a su hogar.

Este retorno se erige como un símbolo de la soberanía venezolana, demostrando que la unión inquebrantable entre el pueblo y su Gobierno es una fuerza capaz de superar los obstáculos impuestos por cualquier gobierno extranjero contra el pueblo venezolano.

La llegada de Maikelys a su tierra es una victoria moral, un testimonio de la dignidad y la determinación de un país que no se doblega ante la adversidad.

Hoy, Venezuela celebra el regreso de una de sus hijas, una niña que injustamente sufrió la separación y la frialdad de un sistema ajeno a su bienestar. Su sonrisa, al reencontrarse con sus seres queridos, es el mejor testimonio de la justicia alcanzada y un potente recordatorio de la importancia de la unidad y la perseverancia en la defensa de la patria y de su gente. La llama de esperanza encendida con el regreso de Maikelys ilumina el camino hacia un futuro donde la dignidad y la soberanía de Venezuela prevalezcan.

beatrizrondonf@gmail.com
Barquisimeto / Edo. Lara



En la Librería del Sur del TTC

Día Nacional de la Dramaturgia se celebró con el bautizo del libro *Tiempos*

En la actividad, que unió el teatro y la literatura, se conversó sobre el impreso que no solo recopila piezas teatrales del autor, sino que también refleja la evolución del teatro venezolano a través de las diferentes etapas de la vida

TyF/ Mincultura
Caracas

Con el emocionante bautizo del libro *Tiempos*, del talentoso dramaturgo José Gregorio Cabello, se celebró este miércoles 14 de mayo el Día Nacional

de la Dramaturgia en la Librería del Sur, ubicada en el Teatro Teresa Carreño. Esta actividad unió el teatro y la literatura, donde las palabras cobraron vida y las historias trascendieron el papel.

El libro *Tiempos* representa un recorrido exhaustivo por la vasta trayectoria de Cabello en la dramaturgia venezolana, abarcando obras para niños, adolescentes, adultos y adultos mayores. Esta obra no solo recopila sus piezas teatrales, sino que también refleja la evolución del teatro venezolano a través de las diferentes etapas de la vida, reflejando así diversas vivencias. Así lo expresó Carlos Arroyo, director de la Compañía Nacional de Teatro (CNT).

Por su parte, Marialcira Maturte, invitada especial y conduc-



tora del programa La Librería Mediática de *Venezolana de Televisión (VTV)*, destacó la importancia de la lectura dramatizada como una herramienta para entrenar la voz, desarrollar la sen-

sibilidad hacia diversos temas y fomentar la creatividad. “Es maravilloso que este libro haya visto la luz y que se esté organizando un ciclo de lecturas dramatizadas de su obra”.

José Gregorio Cabello, autor de la obra, que además cuenta con un prólogo escrito por Roberto Azuaje, quien añade un toque especial al texto, mencionó la importancia de la dramaturgia como reflejo de la contemporaneidad venezolana. “Invito a los dramaturgos a seguir plasmando la realidad nacional en sus obras, dejando testimonio de las vivencias, sentimientos y transformaciones de la sociedad. Esta es una herramienta fundamental para la construcción de la memoria colectiva y la reflexión sobre la identidad nacional”.

El director de la Compañía Nacional de Teatro (CNT), aprovechó la ocasión para anunciar otras actividades programadas para la semana; en este caso, indicó la puesta en escena de una obra de José Ignacio Cabrujas en el Teatro Alberto de Paz y Mateos, con entrada libre para el público.

La actividad concluyó con la magnífica interpretación musical de Claret Vallés, músico académico reconocido como Patrimonio Cultural de la Nación por el Instituto de Patrimonio Cultural, quien deleitó a los presentes con su música.

Lo consideran un “proveedor de felicidad” a los lectores

El escritor Eduardo Mendoza ganó Premio Princesa de Asturias

T/ Prensa Latina
Madrid

El escritor catalán Eduardo Mendoza fue distinguido como ganador del Premio Princesa de Asturias de las Letras 2025.

En Oviedo, el jurado destacó que su “decisiva aportación” a las letras en lengua española del último medio siglo y por haberse convertido en “un proveedor de felicidad para los lectores”, son virtudes que hi-

cieron merecedor del galardón a Mendoza.

Presidido por el director de la Real Academia Española (RAE), Santiago Muñoz Machado, el jurado consideró que la obra de Mendoza

es “un conjunto de novelas que combinan la voluntad de innovación con la capacidad de llegar a un público muy amplio, y que gozan de extenso reconocimiento internacional”.

Añadió que la prosa clara de Mendoza engloba tanto el lenguaje popular como los cultismos más inesperados”.

Nacido en Barcelona en 1943, Eduardo Mendoza sigue a la poeta, prosista y ensayista rumana, Ana Blandiana, dentro de un selecto grupo de autores internacionales de alto vuelo.

Como instancias organizativas del Poder Popular

Consejos de Artesanos podrán registrarse en la Fundación Red de Arte

TyF/ Prensa MinCultura
Caracas

La Fundación Red de Arte (RDA), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para la Cultura, recibió este miércoles 14 de mayo a voceras y voceros de los Consejos

de Artesanos del eje Valles del Tuy (Miranda), quienes formalizaron la entrega de sus actas de asamblea fundacional y otros documentos que avalan su constitución como instancias organizativas del poder popular, en cumplimiento de la Ley para el De-

sarrollo y la Creación Artesanal de Venezuela.

En el acto, la presidenta de la RDA, Aracelis García, anunció la ampliación del Registro Nacional de Artesanos, Artesanas y Artesanías, que ahora incluirá no solo a practicantes individuales, sino también a las organizaciones artesanales legalmente constituidas.

“Hoy recibimos las actas fundacionales de estas nuevas organizaciones del Poder Popular. Revisaremos cada expediente consignado y otorgaremos una pronta respuesta a los voceros y voceras, con la debida constancia de inscripción y la asignación del número de registro”, señaló García.

Asimismo, detalló que, en esta primera etapa, el registro de organizaciones se realizará de manera presencial en las oficinas de la RDA en Caracas.

Las organizaciones interesadas deberán consignar los siguientes documentos:

- Acta de Asamblea de ciudadanas y ciudadanos que funda

el Consejo de Artesanos y Artesanas, debidamente firmada por todos sus miembros.

- Fotocopias legibles de las cédulas de identidad y del Registro de Información Fiscal (RIF) de cada uno de los integrantes.

- Cartas de aval emitidas por comunas e instituciones que reconozcan formalmente la instancia organizativa.

- Otros documentos que estén directamente relacionados con la Agenda Concreta de Acción que impulse la organización.

“Desde la Fundación Red de Arte, acompañaremos de cerca la organización de nuestro pueblo artesano, en fiel cumplimiento de lo establecido en la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela y siguiendo las directrices del presidente Nicolás Maduro Moros en el marco de las 7 Transformaciones 2025-2030”, reiteró García con firmeza.

LIDERAZGO ARTESANAL

El maestro ceramista Richard Mendoza, vocero regional del

movimiento Corazón Artesano, lideró la coordinación de esta importante visita institucional. Mendoza resaltó el arduo trabajo articulado en los seis municipios de los Valles del Tuy para lograr la conformación de los consejos bajo el marco legal vigente.

“Iniciamos un proceso de asambleas en las comunidades donde es visible la actividad artesanal, explicando los alcances de la Ley para el Desarrollo de la Creación y Protección Artesanal. Hoy somos pioneros en formalizar nuestra documentación ante el ente rector, y seguiremos registrando cada consejo artesanal en los seis municipios, integrando a más creadores”, afirmó.

Asimismo, resaltó la importancia de formar a jóvenes talentos como semillero de la artesanía local: “Seguiremos sumando creadores jóvenes en todas las áreas artesanales, fortaleciendo así la agenda concreta de acción en pro del sector. ¡Sigamos el ejemplo de los Valles del Tuy!”

El torneo se extenderá por cinco meses

Copa Venezuela de fútbol profesional estrena nuevo formato

Los 28 equipos de primera y segunda división de la Liga Futve tendrá la novedad de impulsar a los jóvenes talentos, por lo que cada equipo deberá alinear al menos seis jugadores Sub-23 y al menos tres de ellos deberán jugar todo el partido

T/ Redacción CO/FVF
F/ Archivo
Caracas

La Federación Venezolana de Fútbol (FVF) anunció que la Copa Venezuela vuelve a disputarse desde el miércoles 4 de junio con un nuevo formato renovado: con el compromiso de mayor competitividad y oportunidades para el talento joven del país que conforman los 28

equipos, de la primera y segunda división de la Liga Futve.

El torneo se dividirá en dos fases. La primera con cinco grupos con cuatro equipos jugando partidos de ida y vuelta, los ganadores de cada llave y los tres mejores segundos avanzarán a los octavos de final.

La segunda etapa es la fase final. Se jugará en llaves eliminatorias: octavos de final, cuartos de final, semifinales y final. Todas a partidos de ida y vuelta. El campeón asegurará su cupo en la Supercopa de Venezuela.

En octavos ya se encuentran los ocho clasificados de la fase semifinal del Torneo Apertura: La Guaira, UCV, Carabobo, Metropolitanos, Táchira, Portuguesa, Puerto Cabello y Anzoátegui. Ellos esperarán a sus respectivos rivales provenientes de la fase de grupos.

En cada grupo jugará un equipo de la primera categoría



y otros tres de la segunda, a excepción del grupo C que tendrá dos equipos de cada división.

En la llave A estará Caracas acompañado de Deportivo Miranda, Aragua y Dynamo Puerto. Por el grupo B jugará Estudiantes de Mérida junto con El

Vigía, Real Frontera y Ureña, una llave puramente andina.

En la tercera llave estarán los dos colistas del Apertura Zamora y Yaracuyanos junto con Marítimo La Guaira y Titanes de Guanare. En el cuarto grupo será una llave oriental con

Monagas, Angostura, Bolívar y Mineros de Guayana.

Y en la última llave lo conformarán equipos del occidente-norte del país con Rayo Zuliano, Barquisimeto, Héroes de Falcón y Trujillanos.

La Copa Venezuela se extenderá por cinco meses, a diferencia del año pasado que duró solo un mes. En esta edición, se disputarán un total de 90 partidos, lo que permitirá una mayor continuidad competitiva para los clubes participantes.

La fase final de la justa se desarrollará a la par del Clausura liguero, con lo que se garantiza emociones por partida doble cada semana.

En la edición del 2024, debutaron hasta 98 jugadores de 20 años o menos. Este año, cada equipo deberá alinear al menos seis jugadores Sub-23 (jóvenes entre 16 y 23 años de edad), tres al menos de ellos deberán jugar todo el partido.

El Memorial “Kaposvari Zsolt”

Paraesgrima criolla disputará la Copa Mundial en Hungría



TyF/ MinDeportes
Caracas

La paraesgrima venezolana arribó a Hungría para disputar la Copa Mundial Memorial “Kaposvari Zsolt” en las armas de los criollos Numa Rojas, Francia Jaimez, Wilfre Paz y Mario Ramones, los cuales combatirán por puntos del ranking mundial clasificatorio a los Juegos Paralímpicos Los Ángeles 2028.

Los dirigidos por Harol Matos y Julio Marchan participarán en el evento que se celebra desde este viernes 16 hasta el domingo 18 en las instalaciones de Törökves Budapest, donde demostrarán sus talentos y técnicas sable, espada y florete.

Esta competencia internacional forma parte de la ruta del campamento especializado por el continente euro-

peo que comprende las paradas en Eger (Hungría), Barcelona (España) y Orange (Francia), que les servirá como fogueo para afinar sus técnicas, analizar a sus similares y fortalecer su temple competitivo.

En la delegación nacional sobresale Francia Jaimez, medallista de bronce panamericana en la modalidad del florete y la primera mujer en representar la bandera tricolor en unos Juegos Paralímpicos, marcando un hito en el deporte adaptado venezolano en París 2024.

Este componente paralímpico ha representado al país en múltiples competencias internacionales dejando resultados históricos, como en el pasado Campeonato de Las Américas de Paraesgrima donde lograron 5 medallas distribuidas en una de plata y cuatro de bronce.

Quiere dejar atrás las lesiones

La judoca Anriquelis Barrios comienza ciclo olímpico Los Ángeles 2028

TyF/ Redacción CO-Prensa COV
Caracas

Anriquelis Barrios asume su cuarto ciclo olímpico con una nueva expectativa que la lleva desde la posibilidad del retiro hasta llegar a Los Ángeles 2028. Actualmente está en el puesto 49 del mundo en los -63 kilogramos, pero a pesar de su lesión en 2024, mantiene 52 % en porcentaje de victorias en sus últimos 25 careos internacionales

“Quiero ver si me siento nuevamente fuerte. No he llegado todavía al top de cómo estaba hace unos tres años. Esa también es una meta que tengo. Ir poco a poco, a ver si vuelvo a ser esa Anriquelis o mejor que esa Anriquelis”, afirmó la judoca que compite en los -63 kilos.

Barrios, diploma al quinto puesto en Tokio 2021 en su estreno olímpico, no ha tenido la tranquilidad necesaria tras la cita japonesa: “Pienso que este ciclo puede ser bueno, pero dejando de lado la presión. La presión de la pandemia, el año extra que hicimos (los Juegos Olímpicos en 2021). La situación antes de París (Juegos Olímpicos 2024) fue bien complicada. Eran cosas acumuladas”.

La lesión de la rodilla, hizo que saliera de las 18 primeras del ranking, “cuando llegué a estar entre las cinco primeras (tercera, julio 2022). Fue como un shock emocional. Estaba pendiente de recuperarme rápido. De empezar a competir. Aceleré la operación. Fue una acumu-



lación de stress”, agregó Barrios, quien cayó por wazari en su primer combate en París 2024 ante la argelina Amina Belkadi en golden score.

Debemos recordar que Anriquelis, junto al pesista Julio Mayora, portaron la bandera de Venezuela en la ceremonia de apertura en París 2024. La judoca debió sustituir a la campeona olímpica de atletismo en salto triple, Yulimar Rojas, quien no pudo competir debido a una grave lesión.

Barrios compitió por primera vez tras París y logró el quinto puesto en los -63 kilogramos del Campeonato Panamericano y de Oceanía 202

“Muy contenta por empezar este año. Ya competimos en el panamericano, nos toca el mes que viene el (Campeonato) Mundial de judo (en Hungría). Esta semana primero el Campeonato Nacional y al final del año, los Juegos Bolivarianos Lima-Ayacucho 2025”, contó Barrios, ganadora de la edición regional en Santa Marta 2017



Con fe y esperanza

